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家法伺候？
一套闲置房屋，俩月用电

量为1219千瓦时；关了电闸，
电表仍在跑——这是上了前
天晚报的咄咄怪事。

对这样的事该咋办？按
照市供电公司的规定：类似情
况可申请校表，但申请前须交
清电费，并交纳校表费。若经
鉴定电表确有故障，市供电公
司会通过相应的方法计算正
常用电量，同时将多付的电量
及校表费返还给用户。

用 户 张 女 士 当 然 想 不
通——问题不是我造成的，不
该让我先交钱，市供电公司应
先对电表进行鉴定，再据鉴定
结果收取相应的电费，不过，
她的想法左右不了供电公司。

要说这种事情确实不稀
奇。今年 5 月，郑州一茶社 3
个月水费飙到5万多元，超过
此前5年水费总和，店主想校
表，却被要求先交清欠费。郑
州市自来水总公司营业处相
关负责人回应当地媒体称，这
是公司为避免用户校表之后
不承认水表读数的风险，而制

订的管理规定，“有的用户校
了表之后，如果表没问题，用
户不承认，就会引起不必要的
纠纷”。

公共服务企业不信任用
户，因为确实可能存在有人不
承认的现象。问题是，为了避
免可能的风险，就任意限制用
户的权利，这合理吗？

即使校表后供电公司将
钱退给张女士，但该退多少？
供电公司计算正常用电量的
相应方法是什么？按照流程，
张女士可现场查看鉴定过程，
但张女士并非相关专业人士，
她能看懂吗？如果看不懂，现
场查看又有什么意义？缺乏
第三方的监督，上述问题都不
免令人心生疑虑。

这个“先交清欠费，后校
表”的规定着实让人难以信
服。有这样的规定横在那里，
今天是张女士，明天可能是王
女士，搞不好哪天这糟心事儿
就会轮到我们这些看客头
上。六百多元的电费，普通人
家还交得起，如果是六千多

元、六万多元呢？
在司法实践中，有“无罪

推定”的说法，简单地说就是
指任何人在未经依法判决有
罪之前，应视其无罪。这几
年，渐渐流行起来一种不惩
罚、不骄纵的管教孩子的方法
叫正面管教，里面也有这么一
条——当孩子表现出不良行
为时，正面管教方法建议父母
先假定孩子无辜。

不过，张女士可没这种好
运气——她必须先忍气吞声
地把钱交了，换句话说，是被
先假定“有问题”。因为既处
垄断地位又属垂直管理，所以
过去电力部门一直有“电老
虎”的威名，现在这个提法似
乎少见了——贴心服务，越来
越成为各事关民生的垄断企
业的共识。

可是，这“ 先 交 费 后 校
表”的规定，还是让人隐隐
感 到 了 企 业 类 似“ 家 法 伺
候”的威风。“电老虎”转身
成“电保姆”，真不是件容易
的事情。

□本报新闻观察员 洛谭

六百多元的电费，普通人家还交得
起，如果是六千多元、六万多元呢？

洛谭有话

右侧肩胛骨骨折，5 根
肋骨骨折，内脏有积液……
病得真不轻，可是，河科大
教师刘承斌仍然坚持晚上
住院白天上课。虽说“留
得青山在，不怕没柴烧”，
带 病 工 作 不 利 于 身 体 康

复，但是，刘承斌的坚持中
透露出他对自己职业的极
大热爱，正是这种热爱，令
人深深敬佩！

相比而言，现在“精神
离职”的现象颇为普遍，“出
勤不出力”“人在心不在”

“力在使不上”“做一天和尚
撞一天钟”……如此“坚守”
岗位，究竟有何意义？法国
雕塑家罗丹下面这句话，既
是忠告，又像预言：现代人
最大的缺点，是对自己的职
业缺乏爱心。

你爱自己的工作吗？

新浪微博、腾讯微博@洛阳晚报#龙门e站# 洛阳晚报官方微博，最爱洛阳最懂你

僧多粥少，咋办才好？

市民冯女士把车停
在广场上一夜，再来时发
现车上竟被人用胶贴了

“告示”：此地是老年人健
身活动场地，希望车主不
要在此停车。这些年，停
车没地方、健身缺场所的
问题越来越突出，人们对
此议论纷纷。

不停这儿停哪儿？
@鸿雁滑翔既苦恼又无
奈：我居住的小区停车
位不够，到紧挨着的家
属院蹭车位，结果车被
划了，胎被扎了，且不止
一次，也只好忍了，不停
这儿停哪儿？

“城市的规划问题越
发凸显了”。@汉_尼拔
说。确实，不管是停车难，
还是健身场地紧张，最终
都要落到“规划”二字上。

“停车位供不应求的矛盾
不解决，违停现象就难以
杜绝。”@湖南女子学院
张闻骥的话恐怕不是危
言耸听。

新建小区的停车位
规划得够不够？现有场地

管理得好不好？这些还
都不足以解决停车难的
现状。@陕西冯燮提出
更重要的一个方法：盘
活空余场地。对此，其他
网友也给出了建议，比
如有条件的单位、居民
小区等可在夜间有偿对
外开放停车位，街头、路
边的空闲地，也可在夜
间规定的时间内允许停
车。@牙签玉轴补充道：
地上、地下、空中，总得想
法儿。

实在是僧多粥少，
@杜遂卿认为也该控制

“僧”的数量：通过必要的
法律程序，逐步采取限
购政策，并大力发展城
市公共交通。与此同时，
热衷健身的人也越来越
多，比起现有的健身场
地，也可谓僧多粥少，不
过，@西苑的树认为：健
身的热情可不能受到限
制，只是，健身场地的问
题，同样考验着城市管理
者的智慧。

（杨文静）

龙门 站ee
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